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ATA DA VIGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às 
nove horas e vinte e três minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência 
do Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária 
semipresencial. 

PRESIDENTE - Cumprimento os Senhores Deputados Pedro Kemp, Zé 
Teixeira, Capitão Contar, Eduardo Rocha e Mara Caseiro. Havendo número legal, 
declaro aberta a presente Sessão Ordinária semipresencial. Convido o Deputado 
Herculano Borges para fazer a leitura da ata da sessão anterior. Bom dia, Deputado 
Herculano Borges. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente. Quero saudar 
Vossa Excelência em mais uma Sessão aqui na Assembleia Legislativa. Saúdo 
também a nossa líder do Governo, Deputada Mara Caseiro, e os Deputados Antonio 
Vaz, Professor Rinaldo, Pedro Kemp, Zé Teixeira, Capitão Contar, Evander 
Vendramini, Eduardo Rocha, Marcio Fernandes, Renato Câmara, Gerson Claro, 
Coronel David, Londres Machado, Lucas de Lima e Marçal Filho, que são os que eu 
visualizo no início da nossa Sessão. Saúdo também os nossos colaboradores, o 
Deputado Coronel David, que está aqui no Plenário, e quem nos acompanha pela 
TV, Rádio Assembleia e pelas redes sociais. Sejam todos bem-vindos à Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso do Sul. "Ata da Vigésima Oitava Sessão Ordinária da Terceira 
Sessão Legislativa da Décima Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de 
Mato Grosso do Sul. Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às 
nove horas e vinte minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do Senhor 
Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, 
Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e constatada a existência de 
número legal, foi aberta a Sessão Ordinária semipresencial. PEQUENO EXPEDIENTE- Lida e 
aprovada a Ata Trinta e Um da Vigésima Sétima Sessão Ordinária. Pelo Senhor Primeiro-
Secretário foram lidos os seguintes expedientes: Ofícios nos 722, 724, 728, 731, 734 e 
735/2021, da Secretaria de Estado de Governo e Gestão Estratégica de Mato Grosso do Sul; 
Ofício nº 12/2021, do Detran de Mato Grosso do Sul; Ofício no 51/2021, da Prefeitura Municipal 
de Nova Andradina; Ofício nº 1.061/2021, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Gestão 
Urbana de Campo Grande; Ofício no 35/2021, do Serviço Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar), de Mato Grosso do Sul. SEGUNDA PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Sobre a 
mesa, proposições apresentadas pelos Deputados Paulo Corrêa, Coronel David, Cabo Almi, 
Mara Caseiro, Evander Vendramini, Felipe Orro, Gerson Claro, Renato Câmara, Herculano 
Borges, Pedro Kemp, Neno Razuk, Professor Rinaldo e Zé Teixeira. GRANDE EXPEDIENTE - 
Suprimido o Grande Expediente. ORDEM DO DIA - Foram aprovadas, em discussão única e 
votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Decreto Legislativo nº 2120/21, 
de autoria da Mesa Diretora; Projeto de Lei nº 86/2021, de autoria do Poder Executivo. Foram 
aprovadas, em segunda discussão e votação nominal on-line, as seguintes proposições: 
Projeto de Lei nº 2/2021, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Lei nº 10/2021, de autoria 
do Poder Executivo. Foi aprovado, em primeira discussão e votação nominal on-line, o Projeto 
de Lei nº 53/2021, de autoria do Deputado Antonio Vaz. Foram aprovadas, em discussão única 
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e votação simbólica, as seguintes proposições: requerimento de moção de pesar, de autoria 
da Casa, endereçada aos familiares de Dom Segismundo Martínez Álvarez; requerimentos de 
moções de pesar, de autoria do Deputado Paulo Corrêa, endereçadas aos familiares de Elmo 
Reinaldo Correia e Eurides David dos Santos; requerimentos de moções de pesar, de autoria 
do Deputado Lidio Lopes, endereçadas aos familiares de Raimunda Ribeiro da Silva e José 
Anselmo da Silva; requerimento de moção de pesar, de autoria dos Deputados Lidio Lopes e 
Paulo Corrêa, endereçada aos familiares de Armando Araújo Filho; requerimentos de moção 
de pesar, de autoria do Deputado Jamilson Name, endereçada aos familiares de Pedro 
Canteiro; requerimentos de moções de pesar, de autoria do Deputado Renato Câmara, 
endereçadas aos familiares de Antônio Aparecido de Oliveira, Marlene Tereza Mendonça 
Pereira e Maria dos Santos Rezende; requerimento de moção de pesar, de autoria do 
Deputado Evander Vendramini, endereçada aos familiares de Fabiula Tatiane de Moraes; 
requerimento de moção de pesar, de autoria do Deputado Herculano Borges, endereçada aos 
familiares de Edson Roque Nunes; requerimento de moção de aplauso, de autoria do 
Deputado Professor Rinaldo, endereçada ao Senhor Mário Gazin, proprietário da Empresa 
Gazin, em face a inauguração de sua loja no Município de Pedro Gomes; requerimentos de 
moções de congratulação, de autoria do Deputado Felipe Orro, endereçadas a oitenta e oito 
personalidades, em homenagem ao Dia do Trabalhador; requerimento de moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Neno Razuk, endereçada aos servidores da Agência 
Estadual de Administração do Sistema Penitenciária (Agepen), lotados na Penitenciária 
Estadual de Dourados (PED): Gilberto Avelino Mendes, José Amadeu Gomes dos Santos, 
Leonardo Silva Sotolani, Cledson Machado do Amaral e Marcus Vinicius Souza Pompeu pela 
interceptação de um drone, avaliado em vinte mil reais, que arremessaria objetos ilícitos para 
dentro da penitenciária em Dourados; requerimentos de moções de congratulação, de autoria 
do Deputado Renato Câmara, endereçadas a dez personalidades, em comemoração à 
Semana Estadual da Segurança Pública; requerimento de moção de congratulação, de autoria 
do Deputado Barbosinha, endereçada ao Sargento PM Laércio Alves dos Santos e ao 
Sargento PM Wesley Bandeira Gonsales, parabenizando-os pela atuação exitosa que 
culminou no salvamento de três crianças de um incêndio, na Cidade de Campo Grande; 
requerimentos de moções de congratulação, de autoria do Deputado Evander Vendramini, 
endereçadas aos Prefeitos de Anastácio, Caracol e Glória de Dourados pelo aniversário dos 
municípios; requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Lucas de Lima, 
endereçada ao Prefeito do Município de Jaraguari, Edson Rodrigues, ao Vice-Prefeito, 
Walfrido Nascimento, e aos Vereadores Tuim, Claudião, Professora Rose, Professora Dani, 
Valdecy, Mario Nogueira, Peterson, Davi e Rene pelo apoio e participação na 1° Live Solidária, 
na Cidade de Jaraguari; requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado 
João Henrique,endereçada ao Doutor Mauri Luiz Comparin, que desde o início da pandemia 
vem trabalhando de forma brilhante no combate à Covid-19; indicações apresentadas pelos 
Deputados Jamilson Name, Lucas de Lima, Antonio Vaz, Mara Caseiro, Gerson Claro, Capitão 
Contar, Herculano Borges e Barbosinha. EXPLICAÇÕES PESSOAIS - Usaram da palavra os 
Deputados Barbosinha, Mara Caseiro, Herculano Borges, Pedro Kemp, Coronel David, 
Eduardo Rocha, Cabo Almi, Paulo Corrêa e Lidio Lopes. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente encerrou a presente Sessão e, para constar, mandou lavrar a presente ata 
que, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, 
vinte e oito de abril do ano de dois mil e vinte e um”. Senhor Presidente, foi lida a ata. 

PRESIDENTE - Em discussão a ata que acaba de ser lida. Não havendo 
quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. Solicito ao Deputado Zé Teixeira que 
proceda à leitura do expediente desta Sessão. Por favor, Deputado Zé Teixeira. 
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PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente. Bom dia, 
nobres pares. Expediente da Sessão Ordinária do dia 29 de abril de 2021: Ofícios nos 
15 e 16/2021, da Secretaria de Estado de Governo e Gestão Estratégica de Mato 
Grosso do Sul, respondendo às indicações da Deputada Mara Caseiro; Ofícios nos 765 
e 774/2021, da Secretaria de Estado de Governo e Gestão Estratégica de Mato 
Grosso do Sul, respondendo às indicações dos Deputados Professor Rinaldo e 
Barbosinha; Ofício nº 773/2021, da Secretaria de Estado de Governo e Gestão 
Estratégica de Mato Grosso do Sul, respondendo ao requerimento do Deputado 
Evander Vendramini; Ofício nº 320/2021, da Prefeitura Municipal de Nova Andradina, 
respondendo à indicação do Deputado Antonio Vaz; Carta nº 04.0222/2021, da Claro 
Telefonia, respondendo à indicação do Deputado Renato Câmara; projeto de decreto 
legislativo, de autoria da Mesa Diretora, que prorroga até 30 de junho de 2021 os 
efeitos do Decreto Legislativo nº 649, de 17 de junho de 2020, que reconhece a 
ocorrência do estado de calamidade pública no Município de Santa Rita do Pardo, para 
os fins do disposto no artigo 65 da Lei Complementar Federal nº 101, de 4 de maio de 
2000 (Prot. nº 02880/2021). Foi lido o expediente, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Agradeço ao nobre Deputado Zé Teixeira. Passemos 
à Segunda Parte do Pequeno Expediente. Sobre a mesa, proposições apresentadas 
pelos Senhores Deputados (*Trinta e quatro moções de congratulação, uma moção de 
pesar e sete indicações, de autoria do Deputado Renato Câmara. Requeiro à Mesa 
Diretora, com fulcro no artigo 173, XVI, do Regimento Interno, após ouvido o douto 
Plenário, que seja enviada moção de congratulação às seguintes pessoas, em 
comemoração à Semana Estadual da Segurança Pública, instituída pela Lei nº 4.933, 
de 10 de novembro de 2016: Diego Pereira Alves (Prot. nº 03068/2021); Diego Lemes 
Madruga da Silva (Prot. nº 03069/2021); Diego Dantas Santos (Prot. nº 03070/2021); 
Denilson Loures de Assis (Prot. nº 03071/2021); Débora Cintia Casaril (Prot. nº 
03113/2021); Dani Roberto de Oliveira Garcia (Prot. nº 03122/2021); Fernanda Corrêa 
Barbosa (Prot. nº 03036/2021); Ezequiel Azarias dos Santos (Prot. nº 03043/2021); 
Eriobaldo Fernando Dantas Pimentel (Prot. nº 03056/2021); Fernanda de Souza Silva 
(Prot. nº 03121/2021); Fernando de Andrade (Prot. nº 03033/2021); James Charles 
Rodrigues (Prot. nº 03166/2021); Cleryston Ribeiro Oliveira (Prot. nº 03195/2021); 
Janderson Corrêa (Prot. nº 03165/2021); Guimauro Vicente de Souza (Prot. nº 
03178/2021); Heliyton Tadashi Bernardo Hashimoto (Prot. nº 03177/2021); Gislaine de 
Souza Fonseca Schveiger (Prot. nº 03179/2021); Oriovaldo Brites (Prot. nº 
03160/2021); Gabriela Viegas Wolff Prates (Prot. nº 03193/2021); Fernando Marques 
Rebeschini (Prot. nº 03244/2021); Gilmar Taveira Pio (Prot. nº 03192/2021); Cesar 
Augusto Raposo (Prot. nº 03173/2021); Carlos José Souza Paschoal (Prot. nº 
03223/2021); Claudemir de Melo Domingos Braz (Prot. nº 03201/2021); Cristina Rosa 
Gomes (Prot. nº 03150/2021); Dagoberto Peters (Prot. nº 03145/2021); Débora Cintia 
Casaril (Prot. nº 03113/2021); Cristian Carlos Pires (Prot. nº 03188/2021); Carla da 
Silva Silveira (Prot. nº 03212/2021); Carlos Cesar Pavon (Prot. nº 03224/2021); Carlos 
Roberto Dias Pereira (Prot. nº 03174/2021); Carlos Sergio Pinheiro dos Santos (Prot. 
nº 03175/202); Cassio Henrique Felix Tessari (Prot. nº 03207/2021); Humberto José 
Sepa de Matos Filho (Prot. nº 03176/2021); Jadir da Rosa Luiz (Prot. nº 03167/2021). 
Requeiro à Mesa, nos termos regimentais desta Casa e após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos familiares do Senhor Almir 
Lopes, falecido no dia 28 de abril de 2021 (Prot. nº 03072/2021). Indico à Mesa, 



 

ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                      AL- 4 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS – SALJ  
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 33                      29ª SESSÃO ORDINÁRIA                        REALIZADA EM 29/04/2021 

 

observadas as disposições regimentais desta Casa, após ouvido o douto Plenário, que 
seja encaminhado expediente deste Poder à Senadora Simone Tebet, ao Governador 
do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, e ao Diretor-Presidente 
da Agraer, Senhor André Nogueira Borges, solicitando a aquisição de maquinários 
agrícolas para atender a Associação dos Produtores do Assentamento Santo Antônio, 
localizada no Município de Coxim (Prot. nº 03081/2021). Indico à Mesa, observadas as 
disposições regimentais desta Casa, e após ouvido o douto Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder à Senadora Simone Tebet, solicitando a 
disponibilização de uma ambulância UTI móvel para atender o Município de Anastácio 
(Prot. nº 03086/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais desta 
Casa e após ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Governador do Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, e à Secretária de Estado de 
Educação, Senhora Maria Cecilia Amendola da Motta, solicitando, em caráter de 
urgência, a reforma geral do prédio da Escola Estadual Angelina Jaime Tebet, 
localizada no Município de Ivinhema (Prot. nº 03208/2021). Indico à Mesa, observadas 
as disposições regimentais desta Casa, após ouvido o douto Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Diretor-Presidente da Fundação de Desporto 
e Lazer de Mato Grosso do Sul (Fundesporte), Senhor Marcelo Ferreira Miranda, 
solicitando a doação de materiais esportivos para atender o Município de Jardim (Prot. 
nº 03206/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais desta Casa, e 
após ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder à 
Senadora Simone Tebet, solicitando a disponibilização de duas ambulâncias com UTI 
móvel, sendo uma para atender os Distritos Pana, São João e Volta Redonda, e outra 
para atender aos Assentamentos Bebedouro, Banco da Terra e Mutum, localizados no 
Município de Nova Alvorada do Sul (Prot. nº 03209/2021). Indico à Mesa, observadas 
as disposições regimentais desta Casa, após ouvido o douto Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Superintendente Estadual da Funasa, Jair 
Leite Viana, solicitando a perfuração de dois poços artesianos no Distrito Pana, no 
Município de Nova Alvorada do Sul (Prot. nº 03210/2021). Indico à Mesa, observadas 
as disposições regimentais desta Casa, após ouvido o douto Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder à Senadora Simone Tebet, ao Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja e ao Diretor-Presidente da 
Agraer, Senhor André Nogueira Borges, solicitando a viabilização de um trator para 
atender os produtores rurais da agricultura familiar do Município de Porto Murtinho 
(Prot. nº 03243/2021). Cinco indicações, uma moção de congratulação, uma moção de 
pesar, de autoria do Deputado Herculano Borges. Indico à Mesa Diretora, ouvido o 
colendo Plenário, nos termos do que dispõe o artigo 176, do Regimento Interno, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito Municipal de Campo Grande, 
Senhor Marcos Marcello Trad, com cópias ao Secretário Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos, Senhor Rudi Fiorese, e ao Diretor-Presidente da Fundação 
Municipal de Esportes, Senhor Claudio Jordão de Almeida Serra Filho, solicitando 
implantação de academia ao ar livre, na praça localizada entre a Rua Jamil Félix 
Naglies e a Avenida Fadel Tajher Lunes, no Bairro Vila Nascente, nesta Capital (Prot. 
nº 03153/2021). Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que 
dispõe o artigo 176, do Regimento Interno, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao Prefeito Municipal de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com 
cópia ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, Senhor Rudi 
Fiorese, solicitando encascalhamento e patrolamento em toda a extensão da Rua 
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Alurvorcas, no Bairro Jardim Centenário, nesta Capital (Prot. nº 03276/2021). Indico à 
Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que dispõe o artigo 176 do 
Regimento Interno, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário 
de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Riedel, solicitando a limpeza das 
margens ao longo da Rodovia MS-010, no trecho compreendido entre Campo Grande 
e o Distrito de Rochedinho (Prot. nº 03266/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Marcos Marcello Trad, Prefeito Municipal de Campo Grande, com cópia ao Senhor 
Rudi Fiorese, Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando 
que seja efetuada a troca de lâmpada do poste de iluminação pública na Rua 
Agostinho Bacha, em frente ao nº 1.343, no Bairro Jardim Monumento, nesta Capital 
(Prot. nº 03238/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Marcos Marcello Trad, 
Prefeito Municipal de Campo Grande, com cópia ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando que seja efetuada a troca 
de lâmpada do poste de iluminação pública na Rua Agostinho Bacha, em frente ao nº 
1.273, no Bairro Jardim Monumento, nesta Capital (Prot. nº 03237/2021). Requeiro à 
Mesa, nos termos regimentais desta Casa de Leis, e após ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhada moção de pesar aos familiares do Senhor Raul Rodrigues da 
Rosa pelo seu falecimento, ocorrido no dia 26 de abril de 2021, nesta Capital (Prot. nº 
03225/2021). Requeiro, em conformidade com o que dispõe o artigo 173, da 
Consolidação do Regimento Interno, que seja consignada moção de congratulação 
aos Policiais Militares Terceiro-Sargento Laércio Alves dos Santos e Terceiro-Sargento 
Wesley Bandeira Gonsales pelo resgate ocorrido no dia 20 de abril de 2021, em 
Campo Grande. (Prot. nº 02980/2021). Um requerimento, de autoria do Deputado 
Capitão Contar. Senhor Deputado Paulo Corrêa, cumprimentando-o cordialmente, 
sirvo-me do presente para requerer de Vossa Excelência que seja suspenso até o dia 
15 de maio de 2021 o prazo para realização dos trabalhos da Comissão Parlamentar 
de Inquérito instalada pelo Ato nº 61/2019 da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa 
do Estado de Mato Grosso do Sul, para investigar possíveis irregularidades no sistema 
de medição de energia elétrica realizada pela concessionária Energisa de Mato Grosso 
do Sul - Distribuidora de Energia S.A. Ressalte-se que, conforme o artigo 7º, do Ato nº 
001/2021, da Mesa Diretora da ALEMS, alterado pelo Ato nº 005/2021, o prazo para 
realização dos trabalhos da CPI encontra-se suspenso até o dia 30 de abril de 2021, 
em virtude das medidas adotadas por esta Casa Leis para a prevenção ao contágio 
pelo novo coronavírus. Ocorre que, conforme já mencionado, as sessões da Comissão 
Parlamentar de Inquérito são acompanhadas por membros do Ministério Público, da 
Defensoria Pública, da OAB, do Procon e por representantes da Empresa Energisa, 
além de contato direto com consumidores e suas famílias, uma vez que estamos na 
fase de retirada de medidores, o que acaba infringindo o protocolo de medidas de 
prevenção ao contágio pelo novo coronavírus; razão pela qual requeremos a 
suspensão do prazo de tramitação da CPI resta necessária. Ante o exposto, os 
membros desta Comissão Parlamentar de Inquérito esperam que seja atendido o 
presente requerimento, com a edição de publicação de um novo ato pela colenda 
Mesa Diretora da Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul, suspendendo até o 
dia 15 de maio de 2021, a contar do dia 1º de maio de 2021, o prazo de tramitação dos 
trabalhos da CPI da Energisa (Prot. nº 03124/2021). Um requerimento e uma moção 
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de pesar, de autoria do Deputado Evander Vendramini. Requeiro à Mesa Diretora, nos 
termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Governador do Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, ao Secretário de 
Estado de Justiça e Segurança Pública, Antônio Carlos Videira, e ao Comandante-
Geral da PMMS, Coronel Marcos Paulo Gimenez, solicitando investimentos no 6º 
Batalhão de Policia Militar em Corumbá. (Prot. nº 03135/2021). Requeiro à Mesa, 
depois das formalidades regimentais, que seja encaminhada, em nome desta 
Assembleia Legislativa, moção de pesar pelo falecimento, na data de 21 de abril de 
2021, do Senhor Antônio Fernando Cavalcante, em Campo-Grande (Prot. nº 
03163/2021). Duas indicações, de autoria do Deputado Gerson Claro. Indico à Mesa 
Diretora, na forma regimental ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder Legislativo ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, com cópias ao Senhor Rudel Trindade, Diretor-
Presidente do Detran do Estado de Mato Grosso do Sul, solicitando a sinalização de 
trânsito horizontal e vertical, nas ruas e avenidas do Município de Terenos (Prot. nº 
03126/2021). Indico à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, com cópias ao Senhor 
Rudel Trindade, Diretor-Presidente do Detran do Estado de Mato Grosso do Sul, 
solicitando a sinalização de trânsito horizontal e vertical nas ruas e avenidas do 
Município de Itaporã (Prot. nº 03125/2021). Uma moção de pesar, de autoria do 
Deputado Lidio Lopes. Requeiro à Mesa, nos termos regimentais, que seja 
encaminhada moção de pesar aos familiares do casal Valdeci Zanre Ferreira 
e Osmarina Ferreira de Almeida Zanre, falecido neste mês de abril de 2021. (Prot. nº 
03202/2021). Oito indicações e um projeto de lei, de autoria da Deputada Mara 
Caseiro. Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do artigo 
160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Governador em exercício, Murilo Zauith, com cópia 
autônoma ao Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, Senhor Antônio 
Carlos Videira, solicitando a disponibilização de um escrivão de polícia para atender a 
Delegacia da Polícia Civil do Município de Eldorado. A presente indicação atende 
pedido formulado pelo Vereador do Município de Eldorado, Luiz Roberto Nogueira, 
subscrevente do Ofício nº 044/2021 (Prot. nº 03172/2021). Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, após 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Saúde, 
Senhor Geraldo Resende Pereira, solicitando a celebração de convênio com o 
Município de Naviraí, para realização de exames de ressonância magnética (Prot. nº 
03211/2021). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do 
artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia ao 
Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, Senhor Antônio Carlos Videira, 
solicitando a disponibilização de uma viatura caracterizada para atender a Polícia Civil 
do Município de Chapadão do Sul (Prot. nº 03137/2021). Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, após 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Governador em exercício, Murilo Zauith, com cópia autônoma ao Secretário de Estado 
de Justiça e Segurança Pública, Senhor Antônio Carlos Videira, solicitando o aumento 
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do número de efetivo policial civil e militar do Município de Eldorado. A presente 
indicação atende pedido formulado pelos Vereadores Maria Ângela Dias, Luiz Roberto 
Nogueira Veiga, Joil Moreira Marques e Toninho do Táxi, do Município de Eldorado 
(Prot. nº 03214/2021). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais 
do artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador, Reinaldo Azambuja, 
com cópia ao Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, Senhor Antônio 
Carlos Videira, e ao Comandante-Geral da Polícia Militar do Estado do Estado de Mato 
Grosso do Sul, Coronel Marcos Paulo Gimenez, solicitando a disponibilização de uma 
viatura para atender a Polícia Militar do Município de São Gabriel do Oeste (Prot. nº 
03187/2021). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do 
artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Governador, Reinaldo Azambuja, com cópias ao 
Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Corrêa Riedel, e ao Diretor-
Presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos do Estado de Mato 
Grosso do Sul (Agesul), Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando a 
disponibilização de patrulha mecanizada, composta por uma vassoura de rua grande, 
uma fresadora de asfalto, dois caminhões caçamba, uma pá carregadeira e uma 
retroescavadeira, para atender a Secretaria de Obras do Município de Mundo Novo 
(Prot. nº 03274/2021). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais 
do artigo 160, VI, e do artigo 176, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador, Reinaldo Azambuja, 
com cópias ao Diretor-Presidente da Agência de Desenvolvimento Agrário e Extensão 
Rural (Agraer), Senhor André Nogueira Borges, solicitando a disponibilização de 
patrulha agrícola mecanizada para atendimento do Assentamento Santa Guilhermina, 
localizado no Município de Maracaju (Prot. 03269/2021). Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, após 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Governador, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Infraestrutura, 
Eduardo Corrêa Riedel e ao Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos (Agesul), Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando a 
pavimentação asfáltica da MS-316, no trecho que liga o Município de Chapadão do Sul 
(com início no entroncamento da MS-320) à sede do Município de Inocência. (Prot. nº 
03264/2021). Projeto de lei. Dispõe sobre a prioridade de imunização de gestantes, 
puérperas e lactantes no programa de vacinação contra a Covid-19, no âmbito do 
Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 03273/2021). Um projeto de lei, de autoria do 
Deputado Paulo Corrêa. Institui o Junho Vermelho, para conscientizar e estimular a 
sociedade sobre a doação de sangue e de medula óssea, no âmbito do Estado 
de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 03123/2021). Sete indicações e uma moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Barbosinha. Indico à Mesa, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao 
Senhor Alan Aquino Guedes, Prefeito do Município de Dourados, ao Senhor Eduardo 
Corrêa Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, e ao Senhor Emersom Antonio 
Marques Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos (Agesul), solicitando a destinação de recursos para a realização de 
obras de drenagem e pavimentação asfáltica das ruas do Jardim Alhambra, em 
Dourados (Prot. nº 03213/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo 
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Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, com cópia ao Senhor Felipe 
Mattos de Lima Ribeiro, Secretário de Fazenda do Estado, solicitando a implantação 
de um programa de recuperação fiscal de créditos tributários e não tributários que 
atendam tanto as pessoas físicas quanto as jurídicas (Prot. nº 03186/2021). Indico à 
Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Geraldo Resende, Secretário de Estado de Saúde, 
solicitando que os técnicos da Secretaria de Estado de Direitos Humanos, Assistência 
Social e Trabalho (Sedhast), que estão atuando no cadastro das famílias beneficiárias 
do Programa Mais Social, sejam incluídos nos grupos prioritários da vacinação contra 
a Covid-19 (Prot. nº 03180/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao Senhor Eduardo Corrêa 
Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, e ao Senhor Emersom Antonio Marques 
Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos 
(Agesul), solicitando a execução de obra de construção de acostamento e reforma da 
rotatória, localizada na Rodovia MS-339, no trevo que dá acesso ao Distrito de 
Morraria do Sul e ao Assentamento Sumatra, em Bodoquena (Prot. nº 03275/2021). 
Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de 
Mato Grosso do Sul, e ao Senhor Geraldo Resende, Secretário de Estado de Saúde, 
solicitando que os servidores de cartórios extrajudiciais sejam incluídos nos grupos 
prioritários da vacinação contra a Covid-19, no Estado do Mato Grosso do Sul (Prot. nº 
03272/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, à Senhor Maria Cecilia Amendola da Motta, Secretária 
de Estado de Educação, ao Senhor Eduardo Corrêa Riedel, Secretário de Estado de 
Infraestrutura, e ao Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, Diretor-Presidente da 
Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos (Agesul), solicitando a reforma das 
seguintes escolas localizadas no Município de Dourados: Escola Estadual Ministro 
João Paulo dos Reis Veloso; Escola Estadual Ramona da Silva Pedroso; Escola 
Estadual Presidente Tancredo Neves e Escola Estadual Maria da Glória Muzzi Ferreira 
(Prot. nº 03261/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, 
Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, e ao Senhor Geraldo Resende, 
Secretário de Estado de Saúde, solicitando a disponibilização de fisioterapeutas para a 
realização, via SUS, de fisioterapia respiratória para as pessoas vítimas da Covid-19, 
no Estado do Mato Grosso do Sul (Prot. nº 03260/2021). Indico à Mesa, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que dispõe o artigo 173, inciso 
XVI, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do 
Sul, que seja encaminhada a presente moção de congratulação ao Senhor João 
Henrique Spessato Garrigó, parabenizando-o pela menção honrosa do 14º Prêmio 
New Holland de Fotojornalismo, que premiou a foto de sua autoria, intitulada de "O céu 
do Caipira" (Prot. nº 03263/2021). Um projeto de lei e duas indicações, de autoria do 
Deputado Lucas de Lima. Projeto de lei. Dispõe sobre a criação do Projeto Movimente-
se, para incentivar a prática de exercícios físicos sem sair de casa, a ser transmitido 
por todos os canais e redes sociais públicas no Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. 
nº 03277/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais desta Casa, e 
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após ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
Governador do Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, e ao Secretário de Estado de 
Saúde, Senhor Geraldo Resende, solicitando prioridade de vacinação contra a Covid-
19 para os doadores de sangue do Estado de Mato Grosso do Sul, devidamente 
cadastrados no Hemosul, anteriores a essa proposição, para que sejam incluídos nas 
primeiras fases da Campanha de Vacinação. (Prot. nº 03262/2021). Requeiro à Mesa 
Diretora, observadas as disposições regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que 
seja enviado expediente deste Poder ao Senhor Prefeito de Campo Grande, Marcos 
Marcello Trad, com cópia ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, Rudi Fiorese, solicitação de troca de lâmpada nos postes de iluminação 
pública situados na extensão da Rua Leopoldina de Queiroz Maia, principalmente em 
frente ao nº 862, no Bairro Parque do Lageado, no Município de Campo Grande (Prot. 
nº 03278/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Antonio Vaz. Indico à Mesa 
Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado, e ao 
Senhor Geraldo Resende, Secretário de Estado de Saúde, solicitando a inclusão dos 
responsáveis legais de adultos, crianças e adolescentes portadores de deficiência 
física, intelectual, comorbidades, síndromes ou doenças crônicas na vacinação contra 
a Covid-19. (Prot. nº 03073/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Pedro 
Kemp. Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando o patrolamento e o 
encascalhamento da Rua Valci Ribeiro Soares, localizada no Residencial Mário Covas, 
nesta Capital (Prot. nº 03265/2021). Uma moção de pesar e quatro indicações, de 
autoria do Deputado Cabo Almi. Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, que 
seja encaminhada moção de pesar aos familiares e amigos da Doutora Herte Leal 
Brito (Prot. nº 03226/2021). Requeiro à Mesa Diretora, após ouvido o colendo 
 Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja, com cópia autônoma à Secretária 
de Estado de Administração e Desburocratização, Ana Carolina Araújo Nardes, no 
sentido de envidar esforços para elaboração de norma jurídica para pagamento 
parcelado de débitos não tributários já constituídos ou não constituídos, inscritos ou 
não inscritos em dívida ativa e em discussão administrativa ou judicial (Prot. nº 
03267/2021). Requeiro à Mesa, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Prefeito de Campo Grande, 
Marcos Marcello Trad, com cópia autônoma ao Senhor Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, Rudi Fiorese, solicitando, em caráter de urgência, a 
recuperação asfáltica na Avenida Hiroshima, localizada no Bairro Carandá Bosque, 
nesta Capital (Prot. nº 03096/2021). Requeiro à Mesa, na forma regimental, após 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Prefeito de Campo Grande, Marcos Marcello Trad, com cópia autônoma ao Senhor 
Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, Rudi Fiorese, solicitando, 
em caráter de urgência, recuperação asfáltica da Rua Elias Nachif, esquina com a Rua 
Antônio Rahe, localizada no Bairro Mata do Jacinto, nesta Capital (Prot. nº 
03094/2021). Requeiro à Mesa Diretora, observada as formalidades regimentais, que 
seja enviado expediente deste Poder Legislativo ao Senhor Reinaldo Azambuja, 
Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, com cópia autônoma à Coordenadora 
Geral do Hemosul, Senhora Marli Vavas, solicitando envio de unidade de coleta 
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volante do Hemosul para a Cidade de Rio Brilhante (Prot. nº 03227/2021). Cento e 
cinquenta e quatro moções de congratulação, de autoria do Deputado Felipe Orro. 
Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que 
sejam encaminhadas moções de congratulação, em homenagem ao Dia do 
Trabalhador, às seguintes pessoas: Valéria Ferreira de Araujo Oliveira (Prot. nº 
03194/2021), Anderson dos Santos Campozano (Prot. nº 03191/2021), Marcos Garcia 
(Prot. nº 03190/2021), Odair Aparecido Moraes (Prot. nº 03189/2021), Leonir Umbelino 
de Souza (Prot. nº 03169/2021), João Pedro de Brito Sancho (Prot. nº 03183/2021), 
Julio Cesar dos Santos (Prot. nº 03185/2021), Eduardo Ferreira Coutinho (Prot. nº 
03184/2021), Willian Pompilio Tavares Borges (Prot. nº 03182/2021), Luiz Barbosa de 
Oliveira (Prot. nº 03181/2021), Taffarel Michiles Lopes (Prot. nº 03152/2021), 
Rosenildo Sarati Ferreira (Prot. nº 03151/2021), Elaine Nogueira de Souza (Prot. nº 
03149/2021), Cristiano Alexandre Bukowski (Prot. nº 03148/2021), Ruberval Ferreira 
Junior (Prot. nº 03147/2021), Fabiane Nery Cavalcante (Prot. nº 03146/2021), 
Reginaldo Santos (Prot. nº 03144/2021), Maria Célia Bazílio da Silva (Prot. nº 
03143/2021), Andrea Góes Aggio Weber (Prot. nº 03142/2021), Magno Guilherme 
Gomes Bovolim (Prot. nº 03141/2021), Junior Garcia da Rosa Cordeiro (Prot. nº 
03140/2021), Helena Maria Dodero Silva (Prot. nº 03139/2021), Celso Muniz 
Figueiredo (Prot. nº 03138/2021), Adriana Silveira Oliveira (Prot. nº 03136/2021), 
Gisele Gonçalves Gutierrez (Prot. n° 03134/2021), Ruy Ottoni Rondon Junior (Prot. nº 
03133/2021), Cleiton Dias de Souza (Prot. nº 03132/2021), Liliam Fernandes da Silva 
(Prot. nº 03131/2021), Joseane Aparecida de Jesus (Prot. nº 03130/2021), Jordelino 
Garcia de Oliveira (Prot. nº 03129/2021), Ivanildo Justino da Silva (Prot. nº 
03128/2021), Fernanda de Souza Silva (Prot. nº 03121/2021), Lorena Silveira Rocha 
(Prot. nº 03120/2021) Alaide Nery Paya (Prot. nº 03119/2021), Elias Paya (Prot. nº 
03118/2021), Ingrid Delamare Teixeira (Prot. nº 03117/2021), Daiane Vaz Andrade 
(Prot. nº 03116/2021), Hugo Nascimento Wosniak (Prot. nº 03115/2021), José Roberto 
da Silva (Prot. nº 03114/2021), Cristina Camargo (Prot. nº 03112/2021), Daniele 
Scheibler (Prot. nº 03111/2021), Lucikelly Nery Neves Serro (Prot. nº 03110/2021), 
Maria de Fátima Neto (Prot. nº 03109/2021), Ódes da Silva (Prot. nº 03108/2021), 
Natalício Pereira (Prot. nº 03107/2021), Marcio Leandro Almeida de Andrade (Prot. nº 
03106/2021), Alessandro Ribeiro de Brito (Prot. nº 03105/2021), José Carlos Ivo 
Aureliano (Prot. nº 03104/2021), Clevanil Bueno da Silva (Prot. nº 03103/2021), 
Rosenilda da Silva (Prot. nº 03102/2021), Willian da Silva (Prot. nº 03101/2021), Neusa 
Delgado Moraes (Prot. nº 03100/2021), Marylena Robaina (Prot. nº 03099/2021), 
Abimael de Souza Vieira (Prot. nº 03098/2021), José Luis Cavalcanti Filho (Prot. nº 
03097/2021), Marco Antônio Gonçalves de Oliveira (Prot. nº 03093/2021), Nara 
Jaqueline Bueno (Prot. nº 03092/2021), Roberto Carlos da Cruz (Prot. nº 03091/2021), 
Reinaldo Franco (Prot. nº 03090/2021), Wanderson Barcelos Matias (Prot. nº 
03089/2021), Cláudio Soares Pereira (Prot. nº 03088/2021),Everson Domingos dos 
Santos (Prot. nº 03087/2021), Silvana Aparecida da Silva Zanchett (Prot. nº 
03085/2021), Tiago Jahn (Prot. nº 03084/2021), Jorge Neder Rezende (Prot. nº 
03083/2021), Marcilio Centurion (Prot. nº 03082/2021), Miguel Cavalcante (Prot. nº 
03080/2021), Joerlangio Alves de Oliveira (Prot. nº 03079/2021), Luzinete Aparecida 
Arruda dos Reis (Prot. nº 03078/2021), Tiago Nunes de Souza (Prot. nº 03077/2021), 
Laura Cristiana Leones Lelis (Prot. nº 03076/2021), Vanessa Braga (Prot. nº 
03075/2021), Claudeci Ferreira de Oliveira (Prot. nº 03074/2021), Idelso Berro (Prot. nº 
03067/2021), João Rocha de Macedo (Prot. nº 03066/2021), Valcide Batista dos 
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Santos (Prot. nº 03065/2021), Enio Marley Britos Pereira(Prot. nº 03064/2021), João 
Francisco Bitancourt Donatti (Prot. nº 03063/2021), Igor Moreira Casal (Prot. nº 
03062/2021), Fabiane Mora Cáceres (Prot. nº 03061/2021), Gizele Ajala de Amariz 
Casal (Prot. nº 03060/2021), Vandir Batista da Silva (Prot. nº 03059/2021), Valdeir da 
silva Sampaio (Prot. nº 03058/2021), Manoel José Siqueira (Prot. nº 03057/2021), 
Christiane Pereira de Moraes (Prot. nº 03055/2021), Genilson Lemos (Prot. nº 
03054/2021), Celso Pereira de Lima (Prot. nº 03053/2021), Carlos Pedro de Souza 
(Prot. nº 03052/2021), Rodrigo Aparecido Joaquim Andrade (Prot. nº 03051/2021), 
Claudete Alves Rodrigues (Prot. nº 03050/2021), Silvio de Chico Brito (Prot. nº 
03049/2021), Williani Santos Arantes (Prot. nº 03048/2021), Tatiane Aparecida Franco 
(Prot. nº 03047/2021), Sidnei de Araujo Arruda (Prot. nº 03046/2021), Saulo Israel 
Domingos (Prot. nº 03045/2021), Pedro da Silva Santos (Prot. nº 03044/2021), Janeth 
Rosa de Campos Nery (Prot. nº 03042/2021), Sônia Terra (Prot. nº 03041/2021), Milta 
Silva Maurelio Cheres (Prot. nº 03040/2021), Vanessa Cassimiro Pais (Prot. nº 
03039/2021), Thiago Augusto do Nascimento Carvalho (Prot. nº 03038/2021), Pedro 
Mendes Fontoura Junior (Prot. nº 03037/2021), Adilson Ferreira do Lago (Prot. nº 
03035/2021), Janaína de Vargas Lima Delgado (Prot. nº 03171/2021), Maria de Fátima 
Teles Ferreira (Prot. nº 03204/2021), José Rodrigues de Oliveira (Prot. nº 03170/2021), 
Rosilda Vieira dos Anjos (Prot. nº 03203/2021), Mauro Garicói Pedraza (Prot. nº 
03200/2021), Ronivon Viturino de Abreu (Prot. nº 03199/2021), Valdir da Silva Leite 
(Prot. nº 03198/2021), Maiara Ribeiro de Oliveira (Prot. nº 03197/2021), Rogério 
Franco (Prot. nº 03196/2021), Júlia Matos da Silva (Prot. nº 03248/2021), Marinez 
Zatta (Prot. nº 03427/2021), Eder Prado da Silva (Prot. nº 03249/2021), Edson 
Lazarroto (Prot. nº 03250/2021), Lays de Almeida Moreira (Prot. nº 03252/2021), 
Lucimar Gomes Mourão (Prot. nº 03253/2021), Wilsomar da Silva (Prot. nº 
03254/2021), Vinicius Medeiros de Jesus (Prot. nº 03255/2021), Sueli Vieira Rosa 
Santos (Prot. nº 03246/2021), Celestino Sottili (Prot. nº 03245/2021), Valdecir José 
Carnevalli (Prot. nº 03242/2021), Terezinha Aparecida Ferraz Beato (Prot. 
nº02056/2021), Édson Luiz Cunha da Rocha (Prot. nº 03222/2021), Lauri Dalbosco 
(Prot. nº 03168/2021), Luzia Josefa Gavioli (Prot. nº 03221/2021), Aparecida de Paula 
Moreira (Prot.nº03239/2021), Rogério Pereira Dias (Prot. nº 03220/2021), Nestor 
Machado de Souza Júnior (Prot. nº 03236/2021), Roselange Odete Romero (Prot. nº 
03219/2021), Jânio Pépi (Prot. nº 03235/2021), Edilene Rocha (Prot. nº 03233/2021), 
Antônio Inácio de Almeida (Prot. nº 03218/2021), Arilei Cristaldo (Prot. nº 03232/2021), 
Carlos Valejo (Prot. nº 03217/2021), Maria Aparecida (Prot. nº 03231/2021), Almir 
Valejo (Prot. nº 03216/2021), Eulálio Abel Barbosa (Prot. nº 03229/2021), Jucinei Claro 
(Prot. nº 03215/2021), Antonio Carlos da Silva (Prot. nº 03259/2021), Marilda Lima 
Sales (Prot. nº 03258/2021), Olivia Maria Argerim Muller (Prot. nº 03257/2021), Judite 
da Silva Rocha (Prot. nº 03256/2021), Hemerson Cotrim da Silva (Prot. nº 
03164/2021), João Amádio Vieira (Prot. nº 03161/2021), Oriovaldo Brites (Prot. nº 
03160/2021), Iderson Leite de Andrade (Prot. nº 03159/2021), Carlos Humberto 
Pagliosa (Prot. nº 03158/2021), Vagner Leite de Carvalho (Prot. nº 03157/2021), 
Clemilson Amaral Samdim (Prot. nº 03156/2021), Fernanda Chaves Gutterres (Prot. nº 
03155/2021), Jair Assis (Prot. nº 03154/2021). Duas indicações de autoria do 
Deputado Zé Teixeira. Indico à Mesa, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente deste Poder Legislativo aos Deputados Federais e Senadores 
representantes de Mato Grosso do Sul na Câmara dos Deputados e Senado Federal, 
solicitando a destinação de recursos da União para obras de reforma e manutenção de 
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aparelhos e equipamentos da Unidade Básica de Saúde Seleta, no Município de 
Dourados (Prot. nº 03234/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, que seja 
encaminhado expediente deste Poder Legislativo aos Deputados Federais e 
Senadores representantes de Mato Grosso do Sul na Câmara dos Deputados e 
Senado Federal, solicitando a viabilização de recursos da União para a aquisição de 
um elevador portátil para piscina/guincho, visando a atender as necessidades da 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae) do Município de Caarapó (Prot. 
nº 03228/2021).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE 
EXPEDIENTE. Suprimido o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO DIA. Item 
1. Em discussão única. Projeto de Decreto Legislativo n° 024/2021. Autora: Mesa 
Diretora. “Prorroga, até 30 de junho de 2021, os efeitos do Decreto Legislativo nº 661, 
de 1º de junho de 2020, que reconhece a ocorrência do estado de calamidade pública 
no Município de Deodápolis, para os fins do disposto no artigo 65, da Lei 
Complementar Federal nº 101, de 4 de maio de 2000”. A Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o 
Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a 
coletar os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Decreto Legislativo n° 024/2021, de autoria da Mesa Diretora. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Bom dia, Senhor Presidente. Bom dia, 
Senhores Parlamentares. Quero enaltecer o grande trabalho desenvolvido pelo 
Prefeito Valdir Sartor, neste momento em que nós estamos vivendo, e em nome dele 
agradecer os votos favoráveis. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Senhor Presidente, mantendo a coerência e 
se tratando do município no qual me criei até os vinte anos de idade, tendo pai e mãe, 
família e amigos que moram lá, e para ajudar o Prefeito Valdir Sartor, voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar?  
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DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Senhor Presidente, coerente com as 
demais votações sobre o mesmo tema, voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, mantendo a 
coerência com as outras votações, voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Votou por Libras. Sim. Como vota o Deputado Herculano 
Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? Como vota o 
Deputado João Henrique? Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes?  

DEPUTADO LIDIO LOPES - Mantendo a coerência desde o primeiro 
projeto, voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Bom dia, Senhor Presidente. 
Bom dia a todos os colegas. Seguindo a coerência que temos praticado, até por conta 
dessa situação tão difícil em nosso Estado, no Brasil e no mundo, voto sim. 

PRESIDENTE - Quero fazer uma consulta ao Deputado Professor 
Rinaldo. Plantava-se algodão em Deodápolis também, ou só em Culturama e Lagoa 
Bonita? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, o plantio de 
algodão aconteceu praticamente em toda aquela região da Grande Dourados. É uma 
região boa, e Vossa Excelência conheceu muito bem com seu pai. Mas chegar a pegar 
quase vinte arrobas, como disse o Deputado Cabo Almi, acho que é questão de 
colocar no Guinness Book. 

PRESIDENTE - Ele vai para o Guinness Book. Mas você viu que 
estragou a coluna dele. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Tinha que ir para o Guinness 
Book, Senhor Presidente. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Vinte arrobas é uma vida inteira. 

PRESIDENTE - Um abraço. Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Deputado Segundo-Secretário que seja 
anunciado o resultado da votação. 
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SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos sim 
e um voto não. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 2. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 202/2020. Autor: Deputado Lucas de 
Lima. ”Institui a Semana Estadual do Lixo Zero no Calendário Oficial de Eventos do 
Estado do Mato Grosso do Sul”. A Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Ciência 
e Tecnologia emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o 
Deputado Coronel David. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a 
coletar os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 202/2020, de autoria do Deputado Lucas de Lima. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Declaração de voto, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Declaração de voto do Deputado Cabo Almi. 

DEPUTADO CABO ALMI - Quem é o autor do projeto, Senhor 
Presidente? 

PRESIDENTE - O Deputado Lucas de Lima, nobre Deputado Cabo Almi. 

DEPUTADO CABO ALMI - Gostaria que o Deputado Lucas de Lima 
explicasse como vai funcionar essa Semana do Lixo Zero, para eu poder fundamentar 
o meu voto, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Vossa Excelência recebeu em seu telefone celular a 
Ordem do Dia e o relatório geral do projeto. Solicito ao Deputado Lucas de Lima que 
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explique para Vossa Excelência e continue a votação; depois voltaremos a comentar 
seu voto no fim da votação. 

DEPUTADO CABO ALMI - Pode ser. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. Parabenizo o Deputado Lucas de 
Lima, Presidente da Comissão de Meio Ambiente, da qual faço parte como Vice-
Presidente, pela importante iniciativa da Semana do Lixo Zero. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. Cumprimento meu 
colega do Partido Solidariedade. É um brilhante projeto do Deputado Lucas de Lima. 
Parabéns! Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? Como vota o 
Deputado João Henrique? Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o Deputado 
Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Senhor Presidente, só para responder 
ao nosso amigo Deputado Cabo Almi. Esse projeto vem orientar a população acerca 
do lixo, dos resíduos sólidos, de uma forma que envolva a sociedade e os demais, 
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proporcionando a conscientização quanto à forma do armazenamento, do descarte e 
principalmente visando à redução da produção de lixo. As ações educativas muito 
cooperam para que a população, principalmente na faixa escolar, com ações 
educativas, publicidade e propaganda, tenha noção e conhecimento sobre 
desenvolvimento sustentável. O principal foco desse projeto é conscientizar o cidadão 
de que todo indivíduo é responsável pela solução dos problemas causados pelo lixo. 
Agradeço a todos os nossos companheiros Deputados que estão votando sim. Voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. Parabenizo o autor pela 
excelente ideia de propor esse projeto. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Meus cumprimentos ao Deputado Lucas 
de Lima pela iniciativa. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp?  

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? Como vota o 
Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Eu vejo o Deputado Lidio Lopes. Como vota o Deputado 
Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim, Senhor Presidente, 
parabenizando o autor do projeto. 

PRESIDENTE - Deputado Cabo Almi, já está pronto para votar, nobre 
amigo? 

DEPUTADO CABO ALMI – Sim, Senhor Presidente. Pelo que eu entendi 
será uma semana de intensa mobilização de conscientização, de campanha 
socioeducativa envolvendo a sociedade civil organizada e os poderes públicos; vão 
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tratar de, a partir dessa semana ou nessa semana especialmente, praticamente zerar 
a questão do lixo no Estado, limpando os rios, enfim. O projeto veio para conscientizar 
sobre a separação e coleta desses resíduos sólidos. O projeto é bom, eu voto 
favorável, e só espero, Deputado, que seja sancionado, e que nesse período que 
temos até chegar à Semana do Lixo Zero, todos os Poderes e toda a sociedade se 
envolvam para contribuir para que esse projeto funcione na prática. Se funcionar será 
um projeto muito bom. Voto sim. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Herculano Borges sobre o 
resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 3. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 069/2021. Autor: Deputado Herculano 
Borges. "Reconhece a prática da atividade física e do exercício físico como essenciais 
para a população de Mato Grosso do Sul em estabelecimentos prestadores de 
serviços destinados a esta finalidade, bem como espaços públicos em tempos de 
crises, ocasionadas por moléstias contagiosas ou catástrofes naturais, desde que 
observadas as medidas de biossegurança". Neste caso, as comissões terão de 
finalizar os seus pareceres de mérito em Plenário. Por isso, convido o Presidente da 
Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração, o 
Deputado Marçal Filho, para finalizar os trabalhos da comissão e colher os votos 
dos membros. Passo neste momento a condução dos trabalhos ao Deputado Marçal 
Filho. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Senhor Presidente, eu fui 
o relator e dei o meu parecer na Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, 
Infraestrutura e Administração com muita satisfação. É um prazer fazer parte, ser o 
Presidente desta comissão e, ao mesmo tempo, ser o relator desta matéria que, sem 
dúvida, é muito importante. Há tempos defendemos que a atividade física é essencial. 
Isso também representa a valorização do profissional de Educação Física. Hoje, toda e 
qualquer doença pode ser evitada com a prática do exercício físico. E nada mais justo 
do que sermos favoráveis e lutarmos pela aprovação e sanção deste projeto. Aqui em 
Dourados a atividade física já é considerada essencial. Vamos colocar isso no Estado 
também. Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA – Eu acompanho o voto do relator. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) – Obrigado, Deputado 
Lucas de Lima. Deputado Neno Razuk? O suplente dele é o Deputado Renato 
Câmara. Como vota? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Deputado Marçal Filho, eu estou de 
acordo. 
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DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) – Obrigado, Deputado 
Renato Câmara. Deputado Pedro Kemp, como vota? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Eu acompanho o voto do relator, Senhor 
Presidente. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Muito obrigado, Deputado 
Pedro Kemp. Deputado Felipe Orro, como vota? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - É da Comissão de Serviços Públicos? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Isso. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Mas eu sou o seu suplente. Eu não voto. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Verdade, desculpe-me. 
Deputado Eduardo Rocha, como vota? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Senhor Presidente, eu acompanho o 
voto de Vossa Excelência. 

PRESIDENTE – Desculpa, Presidente, só um minutinho. Há algum 
Deputado com microfone aberto, atrapalhando o trabalho. Por favor vamos tomar 
cuidado, porque está atrapalhando o trabalho do nobre Presidente Deputado Marçal 
Filho. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (Presidente da Comissão de Serviço 
Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração) - Com a votação unânime 
e com o meu voto favorável, eu concluo os votos desta comissão. Devolvo o trabalho a 
Vossa Excelência, Deputado Paulo Corrêa. 

PRESIDENTE - Agora eu convido o Presidente da Comissão de Saúde, o 
Deputado Antonio Vaz, para finalizar os trabalhos em Plenário, coletando os votos dos 
membros da sua Comissão de Saúde. Passo o trabalho para o nosso amigo Deputado 
Antonio Vaz. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Presidente da Comissão de Saúde) - 
Senhor Presidente, o nobre Deputado Marçal Filho falou sobre o projeto, muito 
importante, e eu parabenizo o autor, o Deputado Herculano Borges, por esse projeto 
que traz saúde para a população. Neste momento de pandemia nós precisamos estar 
bem com a saúde, e com a imunidade alta. Deputado Felipe Orro, como vota? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Parabenizo o Deputado Herculano Borges. 
Atividade física é saúde também, e entendemos que ela pode, com medidas de 
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biossegurança, ser praticada. Então o meu voto, como Vice-Presidente da Comissão 
de Saúde, é sim. Voto com o relator. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Presidente da Comissão de Saúde) - Como 
vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Eu voto sim, Senhor Presidente. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Presidente da Comissão de Saúde) - 
Deputado Lucas de Lima, como vota? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Eu acompanho o voto do relator. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ  (Presidente da Comissão de Saúde) - 
Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Eu acompanho o relator. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Presidente da Comissão de Saúde) - Passo 
a palavra ao nosso Presidente Deputado Paulo Corrêa. 

PRESIDENTE - Agradeço o trabalho do nobre Presidente, meu Vice-
Presidente, Deputado Antonio Vaz. Por unanimidade na Comissão de Saúde o projeto 
foi aprovado, e se encontra apto para a votação. O autor do projeto, o Deputado 
Herculano Borges, pediu pela ordem. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, eu prometo 
ser o mais rápido possível. Eu não podia perder a oportunidade de agradecer a todas 
as pessoas que nos auxiliaram para a produção desse projeto. Quero exaltar o nome 
do Deputado Antonio Vaz, que no ano passado apresentou um projeto muito similar a 
este, não prosperou na CCJR, mas serviu de base para que a gente pudesse ver as 
questões técnicas e jurídicas para chegar nesse ponto. Agradeço aos Deputados 
Gerson Claro, Presidente da CCJR, e Eduardo Rocha, que foi o relator, pela agilidade 
e presteza com que desenvolveram o projeto, dialogando, sendo que, em alguns 
momentos, beirou a possibilidade de ser rejeitado; mas em uma conversa na 
Secretaria de Estado de Saúde, intermediada pela Deputada Mara Caseiro, líder do 
Governo, e pela Procuradora Doutora Ana Carolina, conseguimos fazer uns ajustes e 
avançar. Agradeço aos Deputados Evander Vendramini, Professor Rinaldo e 
Barbosinha, que votaram na CCJR por unanimidade. Agradeço às pessoas que me 
deram um suporte técnico para formulação técnica desse projeto; dentre as quais, em 
primeiro lugar quero destacar o Professor Marcelo Miranda, Presidente da 
Fundesporte, pois em um momento de conversa sobre a questão da atividade física 
ele me incentivou a dar entrada em um projeto, dando-me ferramentas técnicas que 
depois foram complementadas pelo Presidente do Crefi, Professor Joacir Junior, e pela 
equipe técnica do Conselho Regional de Educação Física. Esse suporte técnico é 
muito importante. Também agradeço, em nome do Junimar, à Associação de 
Academias de Mato Grosso do Sul, que também nos auxiliou, assim formulamos um 
projeto técnico aliado com a questão jurídica, e que nos deu condições de chegar até 
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aqui. Agradeço aos Deputados Felipe Orro, Lucas de Lima, Renato Câmara e Pedro 
Kemp, da Comissão de Obras, e ao Deputado Marçal Filho, pela defesa que fez no 
primeiro momento do projeto. Agradeço também aos Deputados que votaram na 
comissão: Renato Câmara, Lucas de Lima, Capitão Contar, Eduardo Rocha e Pedro 
Kemp. Por último, Senhor Presidente, quero destacar a importância da atividade física 
no contexto atual. Muitos estudos mostram que as pessoas que têm uma boa 
imunidade ocasionada por uma boa alimentação, por uma frequência na atividade 
física, são muito mais fortes para enfrentar a Covid-19 ou qualquer outra enfermidade. 
Neste momento de pandemia, nós não podemos permitir que os parques e as 
academias, que os estúdios de musculação, de pilates, ou de qualquer outra atividade 
física estejam fechados. O que vai fortalecer e imunizar a população é a atividade 
física feita de forma responsável, com todas as normas de biossegurança; e isso está 
incluído no nosso projeto. Um segundo aspecto que eu quero destacar é que muitas 
vezes a gente vê os números de mortes, e muitas pessoas infelizmente estão 
perdendo a vida, perdendo a batalha para a Covid-19; e muitas vezes, em muitas 
situações, é por conta dessa falta de condicionamento físico geral. Mas muitas 
pessoas estão sendo curadas, e estão ficando com algumas sequelas de ordem 
muscular e cardiorrespiratória. Essas pessoas precisam ser tratadas; e os 
responsáveis por esses tratamentos são os profissionais de Educação Física, que 
farão esse tratamento pós-Covid-19 nos parques, nas academias e nos estúdios. 
Então nós não podemos admitir que esses espaços, que são espaços de saúde, sejam 
fechados, até porque o profissional de Educação Física já está incluído como um 
profissional da área de saúde, e muitos já estão imunizados. Eu finalizo agradecendo o 
apoio de todos e pedindo o voto, agora em segunda discussão, acreditando também 
na sanção por parte do Governo do Estado, para que esse projeto seja colocado em 
prática, e que nos dê condições de termos um Estado que cuida da prevenção e da 
recuperação da Covid-19 de outras enfermidades nos seus espaços esportivos. Muito 
obrigado, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores 
Deputados. 

Projeto de Lei nº 069/2021, de autoria do Deputado Herculano Borges. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim, e parabenizo mais uma vez os 
Deputados Herculano Borges e Antonio Vaz por todo o esforço na aprovação deste 
projeto. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Parabenizo o Deputado Herculano 
Borges. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID – Eu gostaria de parabenizar o Deputado 
Herculano Borges, verdadeiro representante da área de Educação Física, nesta Casa. 
Este projeto é obra dele; e aproveito para dizer, Deputado Herculano Borges, que 
principalmente as academias sofreram muito com as medidas restritivas adotadas 
principalmente pelos prefeitos, e elas têm muita gratidão pelo seu gesto e 
apresentação do seu projeto. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Senhor Presidente, quero parabenizar 
o autor do projeto, Deputado Herculano Borges, mas não esquecendo de que quem 
levou essa discussão o ano passado para a Assembleia foi o meu amigo, Deputado 
Antonio Vaz. Com essa junção dos dois e a aprovação desta Casa, muitas pessoas 
serão beneficiadas. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, da mesma 
forma que meus colegas, parabenizo o Deputado Herculano Borges pelo projeto, e o 
Deputado Antonio Vaz pela ação positiva junto com o Deputado Herculano Borges. 
Isso vai ajudar a nossa população de Mato Grosso do Sul. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Senhor Presidente, eu parabenizo o autor, 
Deputado Herculano Borges, e da mesma o meu vizinho de bancada, o Deputado 
Antonio Vaz, que apresentou no ano passado esse projeto que, na ocasião, não foi 
aprovado na CCJR; mas era semelhante, e serviu para que fosse agora apresentado 
pelo Deputado Herculano Borges. Atividade física é saúde, e muita gente precisa 
disso. Isso é muito importante também, principalmente para as pessoas idosas. Eu tive 
problemas na família com pessoas que não puderam fazer atividade física, e tiveram 
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problemas de saúde por esse motivo. Parabenizo o Deputado Herculano Borges, pois 
esse projeto realmente vai ajudar muitas famílias. Eu fui contatado pela Associação 
Estadual e por representantes aqui de Campo Grande e de Dourados que nos 
solicitaram voto favorável. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges, autor do projeto? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, voto favorável 
e agradeço todas as palavras e todos os votos que já foram proferidos. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? Como vota o 
Deputado João Henrique? Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim e parabenizo o amigo 
Deputado Herculano Borges. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Quero também parabenizar o Deputado 
Herculano Borges, assim como o Deputado Antonio Vaz, que trouxe essa possibilidade 
no ano passado. Atividade física é tudo para a nossa saúde e para a nossa atividade 
mental. Parabéns! Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Como já falei há pouco, quando 
apresentei meu relatório no parecer da comissão, sou totalmente favorável. E fiz 
questão de colocar na justificativa do meu parecer a importância dos profissionais de 
Educação Física, que são verdadeiros profissionais da área da saúde; e agora mais do 
que nunca, e no pós-Covid-19 também. A disseminação da atividade física vai ser 
mais enaltecida, porque foi provado que muitas pessoas que infelizmente perderam a 
vida não faziam atividade física e tinham uma vida sedentária. Então o meu voto é 
favorável. Eu cumprimento o Deputado Antonio Vaz, que trouxe essa discussão para a 
Assembleia, e o Deputado Herculano Borges, que conseguiu emplacar o seu projeto. 
Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. Desde a apresentação 
na CCJR sou favorável, até pela importância desse projeto, Senhor Presidente. Uma 
das maiores sequelas que a gente vê pós-Covid-19 é justamente na parte física. Essa 
função dos profissionais da Educação Física tem sido importante. Vossa Excelência 
também passou por isso, portanto é testemunha do que estou dizendo. Por essas 
razões, eu parabenizo o Deputado Herculano Borges e o Deputado Antonio Vaz pela 
iniciativa. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Na mesma linha, Senhor Presidente, 
quero parabenizar o Deputado Herculano Borges e dizer que esse projeto teve um 
apoio popular muito grande. Eu recebi várias ligações de vários amigos que também 
apoiam e querem ver esse projeto em atividade. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Deputado Segundo-Secretário que anuncie o 
resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, antes de declarar o 
resultado, quero mais uma vez agradecer e lembrar que hoje nós teremos uma Sessão 
Extraordinária, pois como o projeto sofreu emendas, nós precisamos votar a redação 
final. Quero solicitar à Procuradoria da Casa que esse projeto seja incluído na Sessão 
Extraordinária de hoje. Também agradeço ao senhor que, como Presidente da 
Casa, deu todo suporte na área técnica, e também à equipe técnica da Casa, e em seu 
nome o Doutor Volpe, que também nos ajudou muito. Foi um trabalho em conjunto de 
toda a Casa, mas gostaria muito de destacar o apoio de Vossa Excelência desde o 
início para que a gente avançasse com esse projeto. Senhor Presidente, são vinte 
votos sim. Unanimidade. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à redação final por ter sofrido 
Emenda Modificativa nº 01. Já estamos aceitando a inclusão do projeto na Sessão 
Extraordinária, conforme combinamos. 
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DEPUTADO CORONEL DAVID - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Coronel David. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente, eu gostaria de 
solicitar a Vossa Excelência, em comum acordo com o outro autor, que é o Deputado 
Zé Teixeira, a inclusão na pauta de hoje do Projeto de Emenda Constitucional nº 
02/2019, que ontem foi retirado da pauta de votação a pedido da líder do Governo; 
mas hoje nós gostaríamos que fosse colocado em votação. 

PRESIDENTE - Se não houver ninguém contra, fica definido então 
colocarmos depois da votação da Ordem do Dia. A gente coloca aqui ainda na pauta 
que foi incluído por iniciativa dos autores: os Deputados Coronel David e Zé Teixeira. 
Item 4. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 083/2021. Autor: 
Poder Executivo. Mensagem nº 13/2021. “Acrescenta, altera e revoga dispositivos da 
Lei n° 4.640, de 24 de dezembro de 2020, que reorganiza a Estrutura Básica do Poder 
Executivo do Estado de Mato Grosso do Sul”. A Comissão de Serviço Público, Obras, 
Transporte, Infraestrutura e Administração emitiu parecer favorável, por unanimidade, 
ao projeto e à Emenda Aditiva nº 01, tendo como relator o Deputado Marçal Filho. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos 
Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 083/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 
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DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? Como vota 
a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 



 

ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                      AL- 27 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS – SALJ  
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 33                      29ª SESSÃO ORDINÁRIA                        REALIZADA EM 29/04/2021 

 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim, embora eu considere 
desnecessário fazer uma mudança na estrutura administrativa do Estado, faltando um 
ano e meio para o término do Governo, até porque o Governo funcionou com a atual 
estrutura praticamente durante seis anos e meio, e a única justificativa seria fazer 
acomodações políticas. Mas como é dá prerrogativa do Governo adequar a estrutura 
ao seu programa de governo, a sua forma de atuação, voto sim, fazendo a observação 
que acho desnecessária essa mudança. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito que seja anunciado o 
resultado pelo Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezoito votos 
favoráveis e um voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à redação final por ter sofrido emenda. 
Item 5. Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 218/2020. Autor: 
Deputado Marçal Filho. "Institui a Política Estadual de Atenção à Saúde Mental das 
Vítimas da Covid-19, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul". A Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, ao projeto 
e à Emenda Supressiva 01 e à Emenda Modificativa 02, tendo como relator o 
Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Para discutir, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Para discutir, o autor, Deputado Marçal Filho. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Senhor Presidente e colegas 
Parlamentares, todo mundo sabe dos prejuízos psicológicos, mentais que essa 
pandemia está trazendo às pessoas, principalmente ansiedade. O transtorno de 
ansiedade é uma doença severa, a depressão é causada pelo isolamento social, e 
transtornos mentais estão sendo causados por todas essas restrições que estão 
ocorrendo. Este meu projeto visa a instituir uma política de saúde mental às pessoas 
vítimas da Covid-19, que estão se recuperando, ou que ainda vão ter essa doença. 
Para isso é necessário acompanhamento psiquiátrico, psicológico; e é preciso que o 
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Governo do Estado se preocupe com isso. Infelizmente os efeitos colaterais, as 
consequências desta pandemia ficarão por muito tempo nessas pessoas, e todos nós 
sabemos disso; então acho muito importante cuidar dessa questão, por isso peço o 
voto de todos os colegas. É isso, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Ainda em discussão o projeto. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 218/2020, de autoria do Deputado Marçal Filho. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? Como vota o 
Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? Como vota o Deputado Herculano Borges? 
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DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO -Agradeço a todos os colegas que votaram 
esse projeto de minha autoria. É claro que eu voto sim.  

PRESIDENTE - Solicito que seja anunciado o resultado da votação pelo 
nobre amigo Deputado Herculano Borges. 
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SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezessete 
favoráveis e nenhum voto contrário. Unanimidade. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda. Item 6. Em primeira discussão 
e votação nominal. Projeto de Lei nº 051/2021. Autor: Deputado Antonio Vaz. "Dispõe 
sobre a igualdade de premiações nas competições esportivas e paradesportivas 
realizadas com recursos públicos do Estado de Mato Grosso do Sul". A Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Eduardo Rocha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. 

Projeto de Lei nº 051/2021, de autoria do Deputado Antonio Vaz. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO – Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Vota sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito ao Deputado Herculano 
Borges o resultado da votação. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Deputado Marçal Filho. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim parabenizo o Deputado Antonio 
Vaz pela iniciativa. 

PRESIDENTE - Obrigado. Encerrada a votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezessete votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. Unanimidade. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda. Item 9. Em discussão única e 
votação simbólica. Um requerimento, vinte e duas indicações e oitenta e cinco moções 
de congratulação. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados 
que os aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovados. Vão ao Expediente. Eu 
vou voltar porque fiz o compromisso de colocar em votação o projeto de emenda 
constitucional por solicitação dos autores, Deputado Zé Teixeira e Deputado Coronel 
David. Em segunda discussão e votação nominal. Existe algum Deputado que seja 
contrário em colocar na Ordem do Dia de hoje, a pedido dos autores, essa segunda 
discussão e votação nominal do Projeto de Emenda Constitucional nº 02/2019? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Pela ordem, o Deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA – O item 7 também não foi colocado 
para a votação. 

PRESIDENTE - Perfeitamente. Vocês me perdoem. Quero saber se 
todos estão de acordo que eu coloque em votação o Projeto de Emenda Constitucional 
nº 02/2019. Não tendo ninguém contrário, eu vou colocá-lo primeiro em votação; 
depois voltaremos ao item 7, se me permite, nobre Deputado. Em discussão. Projeto 
de Emenda Constitucional nº 02/2019. Autores: Deputados Zé Teixeira e Coronel 
David. “Altera o parágrafo 9º-A do artigo nº 27, da Constituição de Estado do Mato 
Grosso do Sul, para vedar no serviço público, na administração direta e indireta do 
Estado de Mato Grosso do Sul, a designação para a função de confiança ou 
nomeação para o emprego para o cargo efetivo ou em comissão de pessoa que esteja 
em situação de inelegibilidade em razão de condenação ou punição de qualquer 
natureza na forma da lei complementar, prevista no artigo 14, parágrafo 9º da 
Constituição Federal, durante o prazo de duração do impedimento da mesma forma; 
ou condenado por crime praticado com violência doméstica e familiar contra a mulher; 
pela prática de crime contra a dignidade sexual de criança ou adolescente; e crime 
praticado contra o idoso”. A Comissão Especial da Reforma Constitucional emitiu 
parecer favorável, por unanimidade, ao projeto, à Emenda de Redação nº 01 e à 
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Emenda Modificativa nº 02, tendo como relator o Deputado Pedro Kemp. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação.  

Projeto de Lei nº 02/2019, de autoria dos Deputados Zé Teixeira e 
Coronel David. 

  

PRESIDENTE - Deputado Paulo Corrêa. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Deputado Zé Teixeira. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? Como vota o 
Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Declaração de voto, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Declaração de voto do Deputado Cabo Almi. 

DEPUTADO CABO ALMI - Senhor Presidente e colegas Deputados, a 
leitura que eu faço é que um projeto dessa natureza não precisaria nem ser 
apresentado se o ser humano fosse racional, se tivesse um pouco mais de senso 
crítico, de responsabilidade para viver em paz, constituir família e praticar coisas boas. 
Deus o fez para ser uma criatura para praticar coisas boas na face da Terra. 
Infelizmente nós jamais vamos conseguir moldar os seres humanos para que todos 
pratiquem coisas boas. Sempre tem os que praticam o mal, o delinquente, enfim. A 
cada cabeça uma sentença, e não seremos nós, nesta legislatura, que vamos mudar o 
ser humano; mas vamos fazer a nossa parte. Então eu voto sim a este projeto do 
Deputado Zé Teixeira, e gostaria de vê-lo sancionado, mas que nunca fosse 
necessário ter que colocá-lo em prática; mas não é essa a realidade que nós vemos no 
dia a dia, ainda mais agora com a mídia publicando tudo que acontece de bom e de 
ruim que o ser humano faz. Infelizmente nós convivemos com notícias ruins que nos 
entristecem, porque não somos capazes de imaginar por que o ser humano chega a 
esse tipo de comportamento. Voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 
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DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente, quero apenas 
declarar o meu voto. Esse é um projeto que foi apresentado por mim e pelo Deputado 
Zé Teixeira em abril de 2019, e houve uma intensa discussão na CCJR quanto à 
constitucionalidade. Por conta disso, eu e o Deputado Zé Teixeira apresentamos uma 
emenda modificativa, que é a Emenda n° 02, que contempla algumas questões que 
foram debatidas na CCJR e depois vencidas na votação pela constitucionalidade feita 
pelo Plenário. Na verdade, Senhor Presidente, o Deputado Cabo Almi tem razão. 
Existem normas, porque se dependêssemos de conduta irrepreensível dos seres 
humanos, talvez não precisássemos de tantas normas legais para corrigir. Esta Casa 
agiu na vanguarda quando dispôs pela constitucionalidade dessa PEC, até porque, em 
decisão recente do Supremo Tribunal Federal, onde foi alegada a inconstitucionalidade 
de uma norma semelhante feita por um município brasileiro, o Supremo Tribunal 
Federal decidiu pela constitucionalidade, dizendo, na decisão, que quando nós criamos 
normas para vedar a nomeação de agentes públicos, no âmbito da administração 
direta e indireta, que é o caso desta PEC, que tenham sido condenados nos termos da 
Lei Federal nº 11.340/2006 (Lei Maria da Penha), impomos, por meio da PEC, uma 
regra geral de moralidade administrativa, atendendo assim o artigo 37 da Constituição 
Federal. Agradeço principalmente ao Deputado Pedro Kemp, que foi o relator da 
Emenda n° 02, e o Deputado Antonio Vaz, que fez a votação na Comissão Especial da 
Reforma Constitucional. Agradeço também a todos os nobres Parlamentares que vão 
nos ajudar a colocar Mato Grosso do Sul na vanguarda, para que possamos dizer a 
todos que aqueles que batem em mulheres, que violentam sexualmente crianças e 
praticam violência contra idosos, não têm condições morais de fazer parte do serviço 
público de Mato Grosso do Sul. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Novamente, como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. Como disse o Deputado 
Coronel David, o Estado de Mato Grosso do Sul está na vanguarda. Eu me lembro da 
discussão sobre nepotismo, onde o Estado foi um dos primeiros a trabalhar, junto à 
OAB e à sociedade organizada, para que não houvesse nepotismo no serviço público. 
Então, parabéns aos autores,! E que a gente possa trabalhar muito mais pela melhoria, 
pela probidade e pela moralidade no serviço público. 
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PRESIDENTE - Antes de continuar a votação, eu vou pedir um esforço 
dos Senhores Deputados, pois hoje nós temos uma Sessão Extraordinária, e estou 
vendo alguns Deputados já se retirando. Eu gostaria de solicitar o empenho, porque 
teremos uma Sessão Extraordinária para votar dois projetos. Como vota o Deputado 
Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, eu, quando membro da 
CCJR, votei contrário a esse projeto, quanto à constitucionalidade, porque já havia um 
projeto federal que discutia o assunto. Porém, a constitucionalidade foi aprovada em 
Plenário; no mérito acho de suma importância para o Estado e para o serviço público. 
Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Senhor Presidente, esse é um projeto 
que causa, principalmente na mulher, uma consternação. É inadmissível esse tipo de 
crime contra a criança, contra a mulher. A violência doméstica é um câncer que ainda 
existe na nossa sociedade. Eu quero parabenizar os autores, Deputados Zé Teixeira e 
Coronel David, por esta iniciativa. Temos que abominar esses tipos de condutas. Bom 
seria se a gente não precisasse ter um projeto dessa natureza, mas ainda é preciso, 
para que o ser humano tenha consciência e possa abominar, tirar de qualquer 
pensamento esse tipo de prática de crime contra a mulher e contra crianças e 
adolescentes. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 
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DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE- Solicito que os Senhores Deputados continuem conosco, 
pois temos dois projetos para votar, e depois nós teremos a Sessão 
Extraordinária. Solicito que o Segundo-Secretário que anuncie o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezoito votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à redação final por ter sofrido emenda. 
Item 7. Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 076/2021. Autor: 
Deputado Renato Câmara. "Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, o Dia 
Estadual de Conscientização e Proteção ao Ciclista, e dá outras providências”. 
A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 076/2021, de autoria do Deputado Renato Câmara. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? 
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DEPUTADO CABO ALMI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO – Inicialmente eu gostaria de parabenizar 
o Deputado Renato Câmara pela iniciativa do projeto. É extremamente importante o 
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uso da bicicleta. Além de ser um veículo não poluente, gera atividade física. Eu tenho 
defendido muito isso aqui em Dourados. Quando estou em Campo Grande, sempre 
pego minha bicicleta e saio; tem várias ciclovias. O poder público tem que incentivar 
cada vez mais o uso da bicicleta, a conscientização e proteção ao ciclista, criando 
esse dia tão importante. Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA– Agradeço, Senhor Presidente. 
Agradeço os votos de todos os nobres colegas, e quero dizer que esse dia de 
conscientização é muito importante para evitar principalmente acidentes como o que 
aconteceu com a jovem Emanuelle, aí no Parque dos Poderes, entre a Avenida Mato 
Grosso e a Avenida Hiroshima. Foi uma comoção, tanto em Campo Grande como em 
todo o Estado. Então esse dia é para chamar a atenção dos motoristas de carros, de 
caminhões, e também de todos aqueles que “batem um pedal”, como diz o Deputado 
Marçal Filho, para saberem quais são as regras de trânsito, e também para chamar a 
atenção da população em geral. Muito obrigado pelo apoio dos nobres colegas 
Deputados. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito que seja anunciado o 
resultado pelo ilustre Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum contrário. Parabenizo o autor, Deputado Renato Câmara, por 
esse projeto atual e muito relevante. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Item 8. Em primeira 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 079/2021. Autor: Deputado Renato 
Câmara. "Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, o Dia Estadual do 
Empreendedorismo Feminino, e dá outras providências". A Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o 
Deputado Gerson Claro. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 
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Projeto de Lei nº 079/2021, de autoria do Deputado Renato Câmara. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Parabenizando o autor do projeto, voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? 

DEPUTADO CABO ALMI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 
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DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Eu gostaria primeiro de parabenizar o 
Deputado Renato Câmara por essa iniciativa. As mulheres estão na linha de frente das 
empresas, estão empreendendo cada vez mais, e estão no mercado de trabalho com a 
cara e a coragem, sem medo, ajudando o desenvolvimento do nosso País. Eu me 
lembrei de um projeto de minha autoria, que foi aprovado na Câmara Federal e no 
Senado da República, mas infelizmente o Presidente da República achou por bem não 
sancionar. O projeto foi devolvido à Câmara e lá está; e eu espero que seja aprovado, 
porque a desigualdade salarial entre homens e mulheres é algo que não se justifica 
entre pessoas que exercem a mesma função. Tem de ver o mérito, tem de ver a 
competência de cada um, se está trabalhando bem, se está dando conta do recado. 
Eu espero que os Deputados Federais votem a favor, e que não segurem o projeto, 
porque dá impressão que está indo para a Câmara [trecho inaudível]... Ou que o 
projeto não vá para as calendas, para os escaninhos da Câmara para ficar esquecido 
ou ser desfigurado. Infelizmente é essa a questão. Mas enfim, voto sim. Sou favorável. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 
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DEPUTADO RENATO CÂMARA - Senhor Presidente, mais uma vez eu 
agradeço o apoio dos nobres colegas Deputados. Será um dia importante de 
mobilização, de discussão, de apresentação de ideias e alternativas para que as 
mulheres, cada vez mais, encontrem o seu espaço empresarial e possam assim ter 
liberdade econômica. Por isso, voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito que seja anunciado o resultado da votação pelo 
Deputado Herculano Borges. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum voto contrário.  

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Agora sim, Senhores 
Deputados.  

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Pela ordem, Senhor Presidente. 

DEPUTADO CABO ALMI - Pela ordem. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Cabo Almi. 

DEPUTADO CABO ALMI - Vamos ter Sessão Extraordinária? 

PRESIDENTE - Agora na sequência, Deputado. 

DEPUTADO CABO ALMI - E vai ter uso da palavra? 

PRESIDENTE – Só depois da Sessão Extraordinária, se permitir 
Deputado. Faremos as Explicações Pessoais no final da Sessão Extraordinária. 

DEPUTADO CABO ALMI - Então eu me inscrevo primeiro, porque eu 
tenho que sair depois; tenho um compromisso. 

PRESIDENTE – Perfeitamente. Vossa Excelência está inscrito em 
primeiro nas Explicações Pessoais da Sessão Extraordinária. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI –Deputado Evander Vendramini, 
em segundo. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Eu também pedi pela ordem, neste 
momento. 

PRESIDENTE - Estamos votando a moção de pesar. É agora? 
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DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - É pela oportunidade, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE - Sim, senhor. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Só quero fazer uma solicitação a 
Vossa Excelência. A CPI da Energisa, por intermédio do presidente e do relator, 
protocolou um requerimento com a assinatura da maioria dos membros, solicitando a 
manutenção da suspensão dos trabalhos, para que a CPI acompanhe a mesma 
vigência do ato da Mesa Diretora, que prorroga até o dia 30 de maio os seus trabalhos. 
Eu já encaminhei ao Doutor Volpe. Se esse requerimento não puder ser votado nesta 
Sessão, por favor que o seja na Sessão Extraordinária. 

PRESIDENTE - Será votado, nobre Deputado. Moções de pesar. Moção 
de pesar, de autoria da Casa, em razão do falecimento da Senhora Herthe Leal Villela 
Martins Rodrigues. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados 
que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. 
Moção de pesar, de autoria da Casa, em razão do falecimento do Senhor Jurandir 
Rodrigues Brito. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados 
que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Professor Rinaldo, em razão do 
falecimento da Senhora Leni Teifelt Nunes. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. 
Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria da Deputada Mara Caseiro, em razão 
do falecimento do Senhor Faissal Ellakkis. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. 
Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria da Deputada Mara Caseiro, em razão 
do falecimento da Senhora Márcia Gomes de Morais. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria da Deputada 
Mara Caseiro, em razão do falecimento do Senhor Ary Maidana. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam 
como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do 
Deputado Zé Teixeira, em razão do falecimento do Senhor Antero Celso Maurício. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Encerrada a Ordem 
do Dia. Não teremos as Explicações Pessoais nesta Sessão. Convoco a Sessão 
Extraordinária para daqui a dois minutos (10h48min). 


